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今日菏泽

从小作坊到综合型食品加工企业，华英食品坚持“做食品，就是做良心”，以此树品牌

华英：靠品质拿下11省市
本报记者 陈晨

在与各大品牌的竞争中，华英食
品凭努力赢得了属于自己的一席之
地。李克法称，这主要得益于华英食品
在产业化发展的过程中，对每一个环
节近乎苛刻的要求，践行以“质量为
尊”的企业生存法则。

“做食品，就是做良心；华英食品，
健康为本。”李克法称，这句话，早在上
世纪90年代丁庄小厂房里，就悬挂在大
门口。16年来，华英食品每一道工序都

严格遵守这条企业宗旨，严格按标准
生产已固化成华英食品的行为模式。

乳业事业部相对其他产品来说，
牛奶的标准化无菌生产是最大的技术
难题，“为保证鲜奶的质量，公司先后
投资数百万元，机械挤奶厅、化验中
心，从源头控制奶源质量。”李克法说。

2008年，三聚氰胺事件发生后，华英
奶牛基地的奶源和乳品产品，经国家、
省、市质监局检查，均为合格。看似偶然

的结论，背后却是华英食品16年来厚积
薄发，以“华英品质”赢市场的必然结果。

事实上，华英食品自成立以来，就
积极引进、借鉴国内外先进的质量管
理标准、经营和方法，通过不断强调

“标准化”，来确保食品安全的万无一
失。尽管如此一来，企业成本大大增
加，但从日后的市场反应来看，食品行
业里，对品质的长久坚持还是为华英
食品赢得了宝贵的市场份额。

品牌

企业长寿密码
本报记者 姚楠

能将企业做大做强
的企业家，除了追求利润
和赚钱，身上还有种使命
感，那种让社会因他们的
产品和服务而变得更美
好的使命感。在这种使命
的引领下，企业必定树立
某种愿景，塑造属于自己
的品牌，企业也走得更长
远。

一些菏泽企业家，在
使命感的牵引下，从家庭
作坊中走出来，不仅创立
了品牌，而且已走过了初
创、生存阶段，得到了消
费者的认可，在本地获得
了相当的市场份额；面对
全国甚至全球市场，他们
也发出了自己的声音。

市场越大、风险越
大，机遇也越大，聪明的
企业家善于借势，但伟大
的企业家一定有一以贯
之的“制胜法宝”，重视质
量、精耕细作品牌家族是
华英食品交给市场的答
案。

食品篇之二

今天的山东华英
食品有限公司(以下简
称华英食品 )，是一个
总资产1亿元，下辖5个
分公司，占地400余亩，
有 2 0 0 0余员工，集科
研、基地、生产、销售为
一体的综合型食品加
工企业。而这家企业是
从一个袋装冰水作坊
发展而来。

从一个家庭式作
坊发展为菏泽市首屈
一指的综合型食品加
工企业，华英食品用了
16年。将品牌发展作为
企业发展的基础、多元
化发展品牌是这家本
土原创企业突破重围、
脱颖而出的重要因素。

创业之始：“品牌是企业发展下去的基石”

面对激烈的市场竞争，华英食品
深谙品牌的力量，除了早期为摸清速
冻食品的生产技术而做了一段时间的
代加工工厂之外，华英食品只生产自
己品牌的产品。

“打自己的品牌，企业有定价权，
可以积累更多的知名度和信誉度，为
企业长久稳定发展奠定基础。”华英食
品经理李克法说。

早在上世纪90年代，华英食品董

事长丁传英就坚持做品牌。带着这样
一股闯劲，他以四间屋的作坊为基点，
一点一点“蚕食”，发展到目前占地400

余亩、总资产1亿元的综合型食品加工
企业。

2003年，丁传英注册成立山东华英
食品有限公司。两年内，华英食品重拳
出击，共开设速冻事业部、乳业事业
部、奶牛养殖基地三个新区块，形成多
元化品牌发展的“华英模式”。

为维护“品牌家族”的发展，华英
食品每年拿出大量资金用于研发、生
产等，建设新厂房、添置新设备、研发
新工艺、创意新包装。华英也因此牢牢
抓住消费者的心，风险在直面竞争中
得以规避。

“要打响品牌，需要长期作战，
并投入大量资金与人力资源。”李克
法说，品牌是企业做大做强的法宝
之一。

精耕市场：靠品牌带动，增加产品市场占有率

Made in Heze的华英食品，短短几年
内将产品网络铺设到全国11个省市。

“以低价位产品冲击市场，中价位
产品取得利益，高价位产品创品牌。”
这是最初华英抢占市场的策略之一。
但现在，华英食品已不再猛攻猛打抢
市场，而正在转为“精耕细作”，开始慢
慢“消化”已有市场，逐渐提高产品档
次，靠品牌增加市场占有率。

“任何一个企业都不是一成不变
的，像华英这种从小作坊做起的企业，

和其他大企业的发展模式不同，不能
照搬。”李克法说，华英转型的路很简
单，就是从市场侵占者变成市场率拥
有者。

在品牌战日益打响的同时，华英
食品与其他品牌产品的同类化也是困
扰丁传英的一大难题。深思熟虑之下，
华英食品斥巨资请上海一家设计公司
为冷饮系列产品独创包装及名称，试
图以一系列可爱的卡通形象和琅琅上
口的产品名称抓住消费者的眼球，该

系列产品预计2013年面世。
对菏泽本土原创品牌来说，华英

食品有很多可以借鉴的成功经验，但
与国内知名品牌相比，华英食品还有
很长的路要走。“发展越大，风险越大，
公司下一重点是扎实做好企业内部管
理。”李克法说，公司将会把几个分公
司分离出来，让其自负盈亏，走集团化
路线。“这需要企业投入更多资金、技
术以及专业的管理人才，华英还走在
品牌发展之路上。”

以何树品牌？
质量为尊！
本报记者 陈晨

标本解读之华英食品
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